

# DEFENSOR DE ALBACETE

Periódico independiente

DIARIO DE LA TARDE

Oficinas: Mayor, 47

Año XXVIII.—Número 6.996

Director-propietario: ELISEO RUIZ

Diríjase la correspondencia al Apartado de Correos número 19

Lunes 5 de Enero de 1925

## Grandes y pequeñas naciones

La delimitación de terrenos según el carácter étnico de sus habitantes en unos casos, y en la generalidad de las veces según las condiciones políticas de los tiempos, forman con arreglo a la amplitud comprendida entre sus fronteras, las grandes y pequeñas naciones. No empece la extensión territorial para el grado de civilización y cultura, pues no es patrimonio exclusivo de los poderosos ni la ciencia ni el arte.

Si atendemos a la distribución de la riqueza por capitación, a veces los países pequeños reúnen en la concentración de sus medios de vida tesoros superiores a los grandes. No obstante la vida oficial es más fastuosa, más elegante y más rica en las grandes potencias.

Durante el siglo XIX, la gran industria y el triunfo de la civilización cuantitativa, ha hecho de la población un factor decisivo de la riqueza nacional y de la fuerza militar en las naciones. La más pobre de las grandes naciones ha dispuesto de una riqueza total superior a la de las más ricas de entre las pequeñas y ha podido armar, por consiguiente, más soldados. Por eso se han considerado siempre las pequeñas potencias como jugando en la paz del mundo un papel secundario.

Antes del año 1914, cuando Alemania y Austria, imperios centrales poderosos, ejercían la hegemonía en el Continente europeo, la vida de las pequeñas nacionalidades se vió comprometida, y nadie duda que los minúsculos Estados Balcánicos fueron el origen de la última guerra europea. Mas entre las grandes potencias que por su equilibrio garantizaban la existencia de las pequeñas Austria-Hungría ha sido dislocado, Rusia se encuentra bajo el golpe de apoplejía que Lenin le produjo; Alemania sometida al régimen de censura por parte de Francia e Inglaterra, no se le permite ni puede ser nación directora; quedan en el Continente Francia e Italia, pero ambas están absorbidas por graves problemas interiores y por el estado fenecida de sus haciendas. Polonia podrá ser con el tiempo una potencia, encontrándose ahora en el período de organización.

Ahora las pequeñas naciones toman la iniciativa del desarme. En Dinamarca el gobierno nacionalista ha propuesto a las Cámaras la abolición del ejército y de la marina. En Suecia las últimas elecciones, realizadas con miras a la disminución de los armamentos, han sido favorables a los socialistas. Esta cuestión se discute apasionadamente en Holanda donde se ha formado una intensa corriente de opinión favorable al desarme.

Ahora bien: Como consecuencia del desfallecimiento de sus haciendas reducirán las grandes potencias sus poderosos militares, o bien este será tan solo momentáneo, para en el transcurso del tiempo adquirir mayor pujanza? Parece actualmente, por lo que se observa, que la disminución de los efectivos militares ha sido casi su supresión por las grandes potencias tardará en realizarse, en cuyo caso es evidente que en una época brillante de riquezas se vé en perspectiva para las pequeñas naciones. La suerte de la civilización europea está como suspendida entre dos posibilidades contrarias.

MIGUEL ANGLIL

## TRIBUNALES

Señalamiento para el miércoles próximo en la Audiencia.

Priego de Cuenca.—Vista de un pleito seguido entre la Sociedad Unión Resinera Española y don Perfecto Escorial Bernabé, sobre interdicto de recobrar.

Procuradores: señores Cantos y Bermudez.

## SUCESOS

### INSULTOS

Ha sido puesto a disposición del Juzgado municipal, Eugenio Ros, de esta vecindad, por haber insultado a Felipe Rubio Sánchez y otros.

### MULTA

Por embriaguez le ha sido impuesta multa gubernativa de 15 pesetas, a Leopoldo Inocencio Belmonte, de 23 años.

### LESIONES

Por causar lesiones de carácter leve en el ojo izquierdo a Josefa Martínez Simón, con quien vivía maritalmente, ha sido puesto a disposición del Juzgado municipal el vecino de esta capital Marcelino Sánchez Fernández.

Josefa fué asistida en la Casa de Socorro.

### DETENCIÓN

La policía de esta capital ha detenido al joven de 17 años Francisco Camacho y Camacho, fugado del domicilio paterno de Valdepeñas.

### AGRESIÓN

Dicen de Tobarra que en la Estación férrea de Navajuelos ha sido detenido el mozo, de la misma Sebastián Lirio Celsa, de 45 años, como autor de lesiones en el brazo izquierdo a su convecino Eulogio Vidal Gil.

El agresor ha quedado a disposición judicial.

## En el Colegio de Médicos

Ayer tarde se celebró, como estaba anunciado, la Junta general de esta Corporación, tomando posesión los médicos que entran a formar parte de la Directiva.

El Presidente don Tomás Pérez, después de dar las gracias por la colaboración prestada a los compañeros que cesaban, abordó la cuestión del seguro colectivo y de la mutualidad de Levante, cediendo la palabra al doctor Fernán-Pérez, que hizo una detenida y muy documentada exposición del problema, proclamándose partidario del seguro colectivo.

Intervinieron en contra el doctor Gotarredona y el señor Pérez Brú, y en pró el señor Montesinos, rectificando el señor Fernán-Pérez, que propuso redactar y publicar sus razonamientos y argumentaciones.

El señor Pérez Brú trató de la labor que debe realizar el Colegio en favor de los Titulares, anunciando que en breve se comenzarán sesiones científicas y la celebración en Albacete de mítines de higiene social, al estilo de los que tanto éxito han tenido en Madrid.

En la parte dedicada a ruegos y preguntas intervinieron los doctores Lucas, Navarro, Gotarredona, Rodríguez y Girón.

Después se reunieron a cenar en el Hotel Central, excusándose el señor Gobernador, por hallarse fatigado y esperar una conferencia telefónica con Madrid.

En la comida, muy bien servida, reinó la más afectuosa cordialidad y no hubo brindis, lo que contribuyó a la mejor digestión.

## CUENTO DE NOCHE DE REYES

—Mamá. ¿Has visto a los Reyes Magos?

—¿Yo? Como tú, hija mía,

—Es que yo no los he visto nunca.

—No los has visto en el nacimiento con sus criados y camellos, y que van guiados por una estrella que les lleva al portal donde nació el Niño Dios.

—Pero, si yo no quiero decir esos; los que yo quiero decir son los de carne, como nosotros, esos que me traen los juguetes, y que vienen por los aires y por los tejados, como me dice papá.

—A esos no los ha visto nadie, es ven sólo con los ojos de la fé y de la inocencia.

—Y si no los han visto, como los han hecho de barro para mi nacimiento?

—Mira, mi nena curiosa. Cuando nació nuestro Salvador, los profetas habían ya anunciado que vendría al Mundo un Mesías, y los tres Reyes de Oriente tuvieron por relevación noticia de este milagroso suceso, y vieron una estrella que nunca se había visto y como eran sabios comprendieron que le anunciaba el gran suceso, y siguiéndola desde tierras muy lejanas, caminaron mucho tiempo hasta que parándose la estrella les enseñó donde había venido al mundo el Rey de todos los reyes y en un pobre lugar y ante el Divino Niño rindieron adoración y ofrendaron oro, incienso y mirra Melchor, Gaspar y Baltasar, cumpliéndose así lo anunciado por los profetas. De modo, que como ves, los Reyes Magos han existido, pero hace muchos años, y luego los artistas, con inspiración, tal vez divina, nos han dado a conocer a los que representaron las grandezas humanas adorando y reconociendo como dueño y señor al niño nacido junto a un pesebre. Hay también santos escritores que nos describen sus trajes y figuras.

—No te entiendo bien, pero esto debe de ser como los retratos de los abuelitos, a los que no he conocido, y que papá y tú decís que están muy bien. Esos que están en la sala.

—Así es, hijo mío; esos que tú ves, son las imágenes de los que ya no están con nosotros.

—Y, dime, mamá. ¿Por que los Reyes no os traen cositas a papá y a tí? ¿Es que no os quieren?

—No, muñeca, no es eso, si nos quieren, y a nosotros también nos traen cositas, como tu diess Nos traen ilusiones. Mira, mañana cuando tú te levantes y vayas con mucha alegría a buscar los juguetes que te traen, entre ellos vienen ilusiones y momentos de alegría para tu padre y para mí, de alegría tan noble y tan desinteresada que sólo esos Magos y tu nos pueden proporcionar.

—No entiendo eso, mamá.

—No, querida, no es fácil que ahora lo comprendas; pero cuando seas mayor, cuando mi linda muñeca, sea una mujercita encantadora, entonces comprenderá que también los Reyes pasan para los mayores, trayéndoles alegrías puras, que vienen a endulzar amarguras que la vida y los años nos dan, y que teniendo fé en las ilusiones y en lo que nos mandan creer, todas las pequeñeces de la humanidad estan compensadas con esas santas promesas.

—Dí, mamita, ¿me traeran los Reyes todo lo que les he pedido?

—Tal vez no traigan todo, porque hay muchos niños a quien contentar, y además porque hay muchos niños pobres.

—Pero, ¿los Reyes no dan a todos?

—Sí dan, pero los Reyes quieren también que algo de los niños ricos vaya a consolar a los pobres, y por eso los papás les dicen: Mirad, Magos, de los juguetes que traéis a mi nena, dad uno

a Periquito, que sus papás, como trabajan tanto, no han tenido tiempo de escribirnos una carta pidiendo uno para él.

—Yo quiero que los niños pobres tengan también juguetes...

—Piensa siempre así, ángel mío, y no dejarán de visitarte todos los años los Reyes de Oriente y ahora duerme, des cansa, que mañana, con el alba, se realizarán tu ilusiones y ¡ojalá siempre te favorezcan los Magos!

MONTAGNARD

### EL SUCESO DE HOY

## Un hombre muerto

Esta mañana, a las diez ha ocurrido una sensible desgracia, que ha costado la vida a un hombre.

En el sitio conocido por el Velódromo, al final del Paseo de la Cuba, se dedicaba a la poda de árboles al servicio del Ayuntamiento, el obrero Antonio Sánchez García, de 44 años, que vive en la inmediaciones del Parque de Canalejas, y con la tijera de podar cogió uno de los cables conductores de energía eléctrica, que pasa lindando con el árbol donde estaba, muriendo electrocutado. El cadáver del infortunado obrero, quedó entre las ramas.

Presenció el hecho José María González Gallano, quien lo comunicó al Inspector de policía señor Arroyo, que por allí acertó a pasar, quien practicó las primeras diligencias, hasta la llegada de Juzgado, a quien prontamente se dió cuenta del lamentable accidente.

## DE LA PROVINCIA

Ha sido nombrada maestra en propiedad de la Escuela Nacional de Tús, del término de Yeste, doña Antonia Felisa de Góngora Alcalde.

Se anuncian las vacantes de médico titular de Balazote y de farmacéutico de Alborea.

Se ha encargado, accidentalmente, de la Administración subalterna de Correos, en Yeste, don Ernesto Yáñez Sánchez.

### UNA CIRCULAR

## LA CAMPANA CONTRA LA LANGOSTA

Por el Gobernador civil de la provincia se ha dictado la siguiente circular:

«Estando dentro de la época marcada por el artículo 64 de la vigente Ley de Plagas del Campo, para realizar los trabajos de saneamiento de los terrenos invadidos por germen de langosta, he acordado que por las Juntas locales se obligue a los propietarios que tengan terrenos infestados, a proceder a su saneamiento, sin disculpa alguna, dando cuenta de los que no quieran verificarlo para imponerles la sanción a que den lugar.

Así mismo, recuerdo a todas las Juntas locales la obligación que les señala el artículo 58 de la citada Ley, de dar cuenta de la aparición en el término municipal de la langosta en cualquier estado y en la época que sea, para que si en algún término existieran terrenos infestados de canuto que no fueron denunciados a su debido tiempo se apresuren a realizarlo.

Advirtiéndome, que estoy dispuesto a proceder enérgicamente con todos aquellos que demuestren negligencia en el cumplimiento de este importantísimo servicio que afecta a vitales intereses de la provincia».

## TEATRO-CIRCO

Esta noche no hay función.

Mañana se despedirán de nuestro público la bella y notable bailarina Amparo «La Trianer» y el conocido ventrílocuo Sanz, que presentará otros muñecos de su aplaudida compañía parlante.

## CÍRCULO DE BELLAS ARTES

### DONATIVOS PARA REYES

Se siguen recibiendo donativos para esta fiesta. A los ya publicados hay que añadir los siguientes:

Don Tomás Pérez Brú, 5 pesetas; Colegio de Médicos, 25 idem; don Arturo Quijada, 5 idem; don Pedro Jiménez Arcos 5 idem; don Herminio González, 5 idem; Colegio de Procuradores, 25 idem; Banco Central, 25 idem; Ateneo Albacetense, 25 idem; don Teodoro García, 5 idem; señores Legorburo Hermanos, 10 idem; Colegio Notarial, 10 idem; Cámara de la Propiedad Urbana, 25 idem; Colegio de Corredores de Comercio 25 idem; don Diego Moreno Peral, 5 idem; Cámara de Comercio, 100 idem. LA CABALGATA Y REPARTO DE JUGUETES.

Reina extraordinaria animación para la cabalgata de Reyes, que se celebrará esta tarde, y para el reparto de juguetes que tendrá lugar mañana de 11 a 1 en este Círculo, para cuyo acto se han distribuido vales entre los niños y niñas acogidos en los establecimientos benéficos y clases pobres de la población.

### JUNTA GENERAL

Habiendo necesidad de proveer varios cargos vacantes de la Junta directiva, ésta ha presentado su dimisión en pleno, convocando en consecuencia a Junta general extraordinaria para el próximo domingo, a las cuatro de la tarde, según determina el artículo 56 del Reglamento. En la orden del día de dicha sesión figura la elección de nueva Junta directiva y cargos vacantes de las secciones, y ruegos y preguntas.

## Los Reyes Magos

Encima del río deseansa un tul delgado de nieblas. Sobre las piedras cálidas doradas por líquenes milenarios se espejan los clarores de la luna. Ofrecen los jardines un silencio misterioso como de abandono romántico y parecen las tierras recién creadas, vírgenes los humos azules de los caseríos se elevan como incienso ofrendados por la noche de la inocencia a los regios portadores de los regalitos infantiles.

El venerable Melchor, ya anciano, de luenga barba con planteados rizos, riemáfistofelicamente a las bondadosas amas, hembras pingüas de redondas mejillas y luminarias en los ojuelos grises, ováculos de los tiernos pequeños.

El lampiño y rubio Gaspar, luciendo sobre su cabeza el flamante yelmo de Mambrino, viene escoltado por escuadrones de jóvenes y esbeltos jinetes entunicados con rasos blancos y en sus ventrudos equipajes portan aureos regalos a las princesas infantiles de Tisiano y sueños de amor para las damitas sencillas que Rubens y Miguel Angel iluminaron con sus pinceles.

Baltasar, negro y de espesa barba, enseña en su franca y simpática sonrisa, marfileña dentadura y trae promesas de hadas mágicas retenidas en sus Alcázares orientales para las nenitas soñadoras y románticas, y voluminosos troncos de turrones y aguinados para los moeetes de alpargatas saltarinas y los